

## **TOP 4 – Bericht Ortsbürgermeister**

Mein Bericht umfasst den Zeitraum von der letzten Ortsratssitzung am 26.09.2023 bis zum heutigen Tag.

Am 04.10.2023 fand wieder eine Sitzung der Vereine und Verbände statt. Neben den Vorbereitungen zum Volkstrauertag und zum Weihnachtsmarkt 2023 wurde die Geldzuwendung für Vereinsjubiläen neu geregelt. Zudem teilte Ortsbrandmeister Alexander Klockemann mit, dass im nächsten Jahr die Freiwillige Feuerwehr anlässlich ihres 125-jährigen Bestehens ein Zeltfest vom 16.08.-18.08.2024 ausrichten wird.

- Am 03.11.2023 nahm ich traditionell an der letzten Kommandositzung des Jahres teil.
- Vor ca. 14 Tagen wurde die Einspurigkeit auf der B217 in Richtung Springe durch das Nds. Landeshörde für Straßenbau und Verkehr eingerichtet.  
Im Rahmen des letzten Energiestammtisches hatte ich mich bei den ungefähr 40 anwesenden Personen nach Ihrer Meinung erkundigt. Mit mir anwesend war auch Ortsrätin Christiane Wiehle, die bestätigen kann, dass die Aussagen der Teilnehmer eindeutig positiv waren. Zudem wurde die Forderung nach Fortsetzung der Maßnahme auch über den Pilotzeitraum hinaus geäußert. Auch gab es eine Wortmeldung, die den Vorschlag unterbreitet hat, dass die Reduzierung der Spuren direkt bei der Konzipierung der neuen Brücke berücksichtigt werden sollten.  
Allerdings sind den sozialen Medien auch negative Nachrichten zu entnehmen. Meiner Wahrnehmung stammen diese Aussagen von grundsätzlichen Gegnern von „Verkehrseinschränkungen“ sowie von vorbeifahrenden Pendlern, die den leichten Zeitverlust durch ein etwaiges „Langsam-Fahren“ durch einen vorausfahrenden LKW als Freizeitberaubung erachten.  
Ich habe erfahren, dass diese Kritiker der Nds. Landeshörde für Straßenbau und Verkehr Beschwerdebriefe /-E-Mails zu der Einrichtung dieser Maßnahme zugesandt haben. Vor diesem Hintergrund erachte ich es als sehr essentiell, dass wir, als Völkseener bzw. als Völkseener Ortsrat, der Landesbehörde unsere positive Einschätzung als auch Forderung der Fortsetzung der Maßnahme mittels eines offiziellen Schreibens mitteilen. Einen ersten Entwurf hatten wir bereits im Vorfeld zur heutigen Sitzung abgestimmt. Gibt es aus dem Ortsrat hierzu weitere Änderungsvorschläge? Falls nicht, würde ich die aktuelle Fassung einmal öffentlich verlesen (Anlage Entwurf Schreiben).
- Am 13.11.2023 fand der nächste Energiestammtisch statt. Dieses tolle Format ist aus unserer eigenen Dorfentwicklung hervorgegangen.  
Seit ca. einem Jahr organisiert die Projektgruppe um Sigrid Heynitzsch, Uwe Prüve, Axel Seng und weiteren Personen diesen Stammtisch. Neben den Themen, wie z. B. energetische Sanierung von Altbauten, Installation von PV-Anlagen, energieautarkes Dorf inkl. dem laufenden Nahwärmeprojekt von Christian Rathing und Michael Lühmann wurde regelmäßig zum Sachstand Projekt „PV -Carportüberdachung P+R Parkplätze“ berichtet. Aufgrund der tollen Dynamik der vergangenen Wochen war dieses Projekt der wesentliche Tagesordnungspunkt des letzten Energiestammtisches. Im Vorfeld der heutigen Ortsratssitzung hatte ich die Projektverantwortlichen, Klaus Behling und Uwe Prüve, gebeten dem Ortsrat ebenfalls den aktuellen Projektstand zu präsentieren. [Sitzungsunterbrechung]

- Am 16.11.2023 nahm ich an der Sitzung des SoJuGA teil. Die Verwaltung berichtete, dass die Gespräche mit dem verbliebenen Interessenten für den Betrieb der KiTa Am Grasweg konstruktiv verlaufen. Details hierzu wurden im nicht-öffentlichen Teil der Ausschusssitzung behandelt, so dass ich gezwungen bin, hierzu ebenfalls im nicht-öffentlichen Teil der heutigen Ortsratssitzung zu berichten. Ich bitte die Zuhörer\*innen um Verständnis.

Im Nachgang zur Sitzung hatte ich unter Teilnahme der beiden Völkxener Stadtratsmitglieder Thorsten Hackert und Eckart Galas die Gelegenheit genutzt, um mit [REDACTED] zur Mensa-Situation noch einmal ins Gespräch zu kommen. Der ca. 15-minütige Austausch war von Offenheit, gegenseitigem Verständnis und Konstruktivität geprägt. Im Nachgang wollte Frau Sander verwaltungsintern noch einmal besprechen, ob nicht doch eine kurzfristige Umsetzung der Mensa im Gemeindehaus – mindestens für den Zeitraum bis zur Einrichtung der Mensa in der Aula – möglich wäre.

- 19.11.2023 Rückblick Volkstrauertag:  
Neben der würdigen Gedenkveranstaltung, hierzu noch einmal an dieser Stelle meinen herzlichen Dank an die Mitglieder des Musikvereins und der FFW sowie Herrn Pastor im Ruhestand, Dr. Wolf-Dietrich Köhler, für seine persönlichen Worte erhielt ich die Rückmeldung, dass das gemeinsame Zusammenkommen und Mittagessen im Gemeindehaus der Johanneskirche vielen Teilnehmern gefallen hat. Meine Empfehlung ist, dass wir dies auch in Zukunft fortsetzen sollten.

2019 hatten wir eine außergewöhnliche Gedenkveranstaltung mit der Enthüllung der Graffiti-Wände sowie der Abrundung mit moderneren Musikstücken durch den Musikverein. Durch Corona sind wir von dieser „modern geprägten Gedenkveranstaltung“ zurückgekehrt zu einem eher „klassischen“ Format.

Am vergangenen Sonntag wurde ich darauf angesprochen, ob es nicht wieder gelingen könnte, zu dem moderneren Konzept zurückzukehren. Dies könnte sicherlich eine größere Zahl der Bürger\*innen ansprechen, zumindest würde es sicherlich die jüngeren Teilnehmer der Veranstaltung mehr ansprechen. Im Rahmen der nächsten Sitzung der V+V werde ich diesen Punkt auf die Tagesordnung nehmen.

- Fahrradbügel:  
Hierzu hatte ich vor einer Woche mit dem Leiter des städtischen Bauhofes, Andreas Rudatzki, gesprochen und ihm noch einmal unsere Standort-Präsentation gesandt. Ebenfalls hatte ich ihm gesagt, dass wir, als Ortsrat, immer noch auf die Rückmeldung von [REDACTED] auf die Frage, ob die Maßnahme den Ortsrat € 600,00 pro Standort oder für alle Standorte kosten würde. Dies konnte er nicht direkt beantworten und wollte sich verwaltungsintern hierzu noch einmal erkundigen. Losgelöst davon wollte er anhand unserer Präsentation die tatsächliche Umsetzung final prüfen.
- Tempo 30 Steinhauerstr.  
Vor ca. drei Wochen habe ich mit dem Leiter des Bauhofes der Region Hannover gesprochen. Bis dato lag ihm keine Anordnung zur Aufstellung der Beschilderung des Tempo 30 Projektes auf der Steinhauerstr. vor.  
Hieraufhin hatte ich mich noch einmal bei zwei Regionsabgeordneten erkundigt, ob sie sich nach dem Sachstand in den zuständigen Ausschüssen noch einmal erkundigen könnten. Heute war Verkehrsausschuss der Region Hannover. Dort wurde berichtet, dass die Zusage zum Projekt vom Landeswirtschaftsministerium nach wie vor aussteht. Hieraufhin hat sich Brian

Baatzsch dankenswerterweise direkt mit [REDACTED] in Verbindung gesetzt. Ich hoffe, dass die Bestätigung kurzfristig erfolgt; allerdings gehe ich nicht mehr von einem Start noch in diesem Jahr aus.

Terminvorausschau:

- FinA-Sitzung am 29.11.2023 – Besprechung unserer haushaltsrelevanten Beschlüsse der letzten OR-Sitzung
- Streuobstler - 2. Pflanzaktion: 02.12.2023  
Eine weitere Projektgruppe aus unserer eigenen Dorfentwicklung wird am 02.12.2023 wieder tätig. Hierbei handelt es sich um unsere Streuobstler, die die nächsten Bäume pflanzen werden. Dieses Mal am Bennigser Weg. [Sitzungsunterbrechung]

Im Rahmen des TOPs Zuschüsse werden wir ja ebenfalls noch einmal zu diesem tollen Projekt inhaltlich zurückkommen.

- Weihnachtsmarkt 2023  
Die Vorbereitungen zum diesjährigen Weihnachtsmarkt am 17.12.2023 laufen auf vollen Touren. Unsere Gäste erwartet wieder ein leckeres kulinarisches Angebot, viele schöne selbstgefertigte Gegenstände und vor allem ein reichhaltiges Programm von Ponyreiten bis hin zu vielen musikalischen Darbietungen.  
Die Weihnachtsbäume werden in diesem Jahr am 02.12.2023 aufgestellt. Der Baum am Brunnen wird von einem Bürger gespendet. Hendrik Niemann hat sich angeboten, ihn zu fällen und am Brunnen aufzustellen. Die Lichterketten bringt unser Heimatverein an.  
Der große Baum auf Rathings Hof ist bestellt. Im Rahmen der Anlieferung wird er direkt aufgestellt. Im Anschluss müssen die Lichterketten angebracht werden. Die Hortkinder werden in der Folgewoche den Baum, wie in jedem Jahr, wieder schmücken.  
Der Aufbau der Weihnachtsmarktuden findet am 16.12.2023 ab 10:00 Uhr auf dem Hof Rathing statt. Abgebaut wird am Montag, 18.12.2023, um 09:00 Uhr. Finaler Besprechungstermin aller Teilnehmer ist am 09.12.2023 um 10:00 Uhr auf dem Hof Rathing.  
Ich wäre sehr dankbar, wenn wir als Ortsrat nicht nur während des Weihnachtsmarktes anwesend sind, sondern die teilnehmenden Vereine und Verbände tatkräftig beim Auf- und Abbau der Bäume / Buden unterstützen.